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第４回 胎内市男女共同参画推進委員会検討シート まとめ 

 

■第１章 基本計画の概要 

 

１ 胎内市の現状が人口に関わるものだけですが、就労や女性参画の状況など、できる

だけ胎内市の男女共同参画に関わるデータが入るといいと思います。 

→計画書のとおり、データを作成しました。別途、不足があれば入れていきたいと思

います。 

 

２ 上記表にグラフのコメントが入るといいと思います。 

→１(上記)に不足等がなければ、パブリックコメント前に「グラフの解説」等の

コメントを入れようと思います。 

 

３ SDGS への対応は、入らないのでしょうか。 

→計画書のとおり追記しました。 

 

４ 「２ 計画策定の背景」の次に（１）〇〇〇〇が入るといいと思います。 

→「（１）世界の動き」を追加しました。 

 

５ 「２（３）新潟県の動き」１段落目の後半、次の文字に修正した方がいいのでは

ないかと思います。 

・「・・２０１３年に第２次計画 を→が 策定され、さらに・・」  

・「・・と一体となった第３次計画 を→が 策定され、・・」 

・「・・２０２２年に第４次計画 を→が 策定されました。」 

→上記のように修正しました。 

 

■第２章 基本目標Ⅰ 

 

1-1-1 

指標③は「職場において・・・ではないでしょうか。 

→上記のように修正しました。 

 

1-1-3 

【現状と課題】で「・・・。しかし、周囲の理解不足や偏見などにより、社会のなかでさ
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まざまな困難に直面しています」とありますが、それを示すデータがあれば、追加できると

いいと思います。文章だけでは、どんな理解不足や偏見、困難があるのか、イメージしづら

いように感じました。もし付すべきデータがなければ、文章の表現をソフトにしてはどうで

しょうか。「理解不足や偏見」「困難」とかなりダイレクトな用語を使っているだけに、若干

気になりました。たとえば、「十分に理解されていない」「多様性への認識が不足しており」

など。 

→ご指摘の通りだと思います。該当箇所については現在修正中ですが「さまざま困難」

について、具体的な「内容」と「データの根拠」を入れて作成しようと思います。具体

的な表現ができなかった場合は、ご意見のとおり「十分に理解されない」や「多様性へ

の認識が不足しており」等を使い修正をします。 

 

1-1-3 

指標⑥において、全体の学校数を示した方がわかりやすいと思います。例えば、「９

／〇校」というように。 

→上記のように修正しました。 

 

1-2-2 

指標⑩「男女共同参画に関する研修会への参加回数（保育士・教職員等）の目標が「年

１回以上」になっています。これは、Ｒ11 年度だけ年１回以上となったかどうか、検証

するのでしょうか。この年１回以上は、毎年「年１回以上」になることに意味があると

思います。ですので、毎年の事業進行管理シートにおいて「１回以上」となったかどう

か、評価することが、推進力になると考えます。 

→ご指摘の通り、研修への参加を毎年継続することが大切だと考えています。目標を「毎

年１回以上」に修正しました。 

 

2-1-1 

指標に、市職員の管理職の占める女性の割合を入れたのは、とてもよいと思います。

指標の⑪⑫どちらも、「女性の割合」とした方がいいと思います。 

→「女性」を追記しました。 

 

2-1-2 

指標⑬⑭について、平成 30 年度は 16 件であり、令和 5 年度は 11 件と減ってはいるが、

未だに 0件にならない。人材がいないのか。それとも女性には不向きな審議会なのか。 

→設置要綱等に○○長や○○団体の長と記載があり、充て職になっているものが多い傾

向です。ただし、新潟市が０件になっていると聞いているので、そちらの対応を来年度以降

の課題とさせていただきたいと思います。具体的な進め方については、各審議会等の設置要
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綱を確認した後、各担当に詳細を確認する。理由に応じて、新潟市等に実際にどのような対

策をしたのかを確認したいと思います。 

 

2-2-1 

指標⑮について、開催数は何回でしたか。また、参加人数は。 

→市主催のものは、２回の開催です。①米粉のスイーツ作り講習会が１８名、胎内市農業

女性「農女子視察研修（山形県酒田市）」が１８名、残りは、他市や他機関主催のイベント

や視察研修が数回あり計７名が参加したそうです。 

 

2-2-2 

【具体的施策】の「～商工業当→等」ではないか。 

→上記のように修正しました。 

 

2-3-1 

【現状と課題】について「地域における・・、性別にかかわらず一人ひとり・・」を入れ

た方がいいと思います。また、具体的施策において、「市報やホームページを活用した啓発

活動」とありますが、これだけでは、女性の割合が増加するのは困難だと思います。会議な

どで働きかけるなどできないものでしょうか。 

→上記のとおり追記しました。また具体的施策に「市報・パネル展・講演会・セミナー・

各会議の場」に修正をいたしました。 

 

2-3-1 

指標⑲⑳について、自治会長と PTA 会長・副課長の全体に対しての人数を知りたいで

す。 

→自治会長：全体１３６名うち女性１名です。 

→PTA 会長・副課長：会長９名うち女性１名です。副会長２５名うち女性１４名です。 

 

2-3-2 

指標㉑㉒について、女性消防団員の募集はどういった方法ですか。また、今後の増える可

能性の根拠はありますか。 

→現在は、市報にて募集を募っています。今後についてですが、あくまでも５年後を想定

した指標になります。今後の人権啓発係と防災対策係と連携して増加できるように取り組

む予定です。 

 

2-3-2 

【現状と課題】について、ここでは課題だけで現状が盛り込まれていないと思いま
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す。現状が入るとよいと思います。また、【具体的施策】については、取組が２つ示さ

れているので、分けてもいいのではないでしょうか。 

→現状を追記しました。また【具体的施策】についても二つに分ける方向で修正をします。 

 

3-1-2 

指標㉔が「保育園等の入園希望者に対し受け入れた割合」となっているが、【具体的

施策】等から、この指標でよいでしょうか。 

→2020 年から子ども家庭庁の「子育て安心プラン」において、待機児童解消を目指し

て保育の受け皿の整備等が計画されています。見えない待機児童（０歳～２歳時）は自

宅で育児をしているなどのケースもおり、待機児童ゼロの取組を行っていくことは、ワ

ーク・ライフ・バランスの重要な部分と考えています。 

 

3-2-3 

【現状と課題】について、後半の・・「女性が意欲を持って・・・目指すことができるよ

うな環境整備を支援していく必要があります。」との記載ですが、これに対応する【具体的

施策】はどれに該当するのでしょうか。 

→まずは、情報発信不足又や情報発信の方法について検討が必要と考えています。欲

しい人の手元に情報が届くようにしたいです。特に女性のキャリアアップの機会は貴重

と捉えています。個人だけでなく企業に向けても学ぶ機会や、必要な情報を提供してい

くことが重要と考えています。 

 

4 

２段落目の２行目「・・する要因の一つであり、・・」→「・・する要因の一つです。」

した方がわかりやすいと思います。 

→上記のように修正しました。 

 

4 

下から３行目「また、雇用・就業構造・・」は、３段落目とした方が、内容的によい

のではないでしょうか。 

→３段落目として修正しました。 

 

4-1-2 

【現状と課題】において、「リプロダクティブ・ ヘルス／ライツ＊」の用語説明は、

後のページに示されると思いますが「女性が自らの心と身体の健康管理ができるように」

などの文言を加えて、この現状と課題の文章である程度理解できるような表現にすると

いいと思います。 
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→「女性が自らの心と身体の健康管理ができるように」などの文言を加えて修正します。 

 

4-1-2 

【現状と課題】の二つ目の３行目の後半からの、「女性に限る課題では、」とありま

すが、その後に続く文は男性にも当てはまることだと思います。よって「女性に限る

課題では、」を「そのため、」としたらどうでしょうか。 

→上記のように修正しました。 

 

4-1-3 

【現状と課題】の２つ目の内容は、いじめのことについてであって「性に対する正し

い知識の啓発活動の推進」にそぐわないのではないかと思います。性に関するネット上

の問題であればと思いますが。具体的施策についても同様の意見です。 

→性のネット上の問題として作成する方向ではありましたので、修正します。 

 

4-2-3 

【現状と課題】について、児童虐待についても【現状と課題】をいれるとよいと思い

ます。 

 →胎内市では、ＤＶの相談等があった場合は、世帯に子どもがいるかどうかも都度確

認して、必要に応じて児童相談所と連携をしています。そのような現状を反映しようと

思います。課題についても同様に対応します。 

 

4-3-1 

指標㊴について、新型コロナウイルスの影響で生活環境の変化で相談件数にも変化があ

りましたか。 

→自立支援事業、就労準備支援事業、家計改善支援事業等の「生活困窮者自立支援事業」

を胎内市社協様に委託しており、相談件数や生保の相談件数は増加しています。しかし、原

因がコロナによる影響かどうかは、様々な要因があり、一概には言えない状況です。 

 

4-3-1 

【現状と課題】について、３行目「さらに高齢者や障がい者であることなどを理由とした、

社会的困難を抱えている場合、性別による固定的な役割分担意識や無意識の思い込み（アン

コンシャス・バイアス）を背景に、・・」は、高齢者や障がい者に限らないと思います。

それぞれの困難状況を盛り込んだ表現にするとわかりやすいと思います。 

→ご指摘をいただいたことを踏まえて修正したいと思います。 
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4-3-2 

【現状と課題】において、【現状】はどうなのでしょうか。また、指標は示さないの

でしょうか。 

→国や県、胎内市の現状を確認して、修正したいと思います。指標については、第３

次の計画では、教育訓練講座の支援についての「資格取得者のうち、就業に結びついた

人の割合」を入れていましたが、そもそも希望者が少ない（Ｒ５は１名）状況や指標を

作成しなくても、施策を実施しているかを評価すればよいという考えで、第４次計画で

は指標を入れていません。 
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